## Recuperación del comercio exterior, en 2011 (El Financiero 19/01/10)

Recuperación del comercio exterior, en 2011 (El Financiero 19/01/10) Ivette Saldaña Martes, 19 de enero de 2010 Hasta ese año se revertirá la caída de 20%: Ruiz Huarte. Ser más competitivos en los trámites, reto. En puerta, discusión del TLC con Brasil. Avance moderado. (Foto: Cuartoscuro) Aunque 2010 será mejor que 2009 para el comercio exterior, la recuperación total se dará hasta 2011, tiempo en que se espera revertir la caída de 20 por ciento que se presentó el año pasado. El director técnico de comercio exterior del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), Fernando Ruiz Huarte, dijo que si bien desde septiembre de 2009 comenzó la reactivación de las importaciones y exportaciones, los niveles vistos en 2008, de más de 290 mil millones de dólares de ventas al exterior, se alcanzarán hasta el próximo año. Afirmó que los meses más fuertes de la exportación se esperan, como en cualquier año, para el tercer y cuarto trimestre de 2010. Ruiz Huarte explicó que el año pasado el comercio exterior tuvo una contracción de 20 por ciento, lo que representa alrededor de 60 mil millones de dólares menos de lo que regularmente compramos o vendemos en un año. Dijo que entre los temas de la agenda para el presente año está ser más competitivos en los trámites de comercio exterior, y reducir los tiempos de entrada y salida de mercancía. Además se tiene en puerta la discusión del Tratado de Libre Comercio México-Brasil y la fusión de los acuerdos comerciales que tenemos con países de Centroamérica en uno solo. Simplificación Comentó que junto con el gobierno federal, los empresarios del sector trabajan en la simplificación de trámites de comercio exterior, a fin de que el despacho de mercancía sea más expedito. Por ejemplo se agilizará la liberación de carga en los puertos, ya que regularmente se tardan de seis a siete días, y ello genera costos económicos y en tiempo a las empresas. Se espera tener definido un acuerdo que permita la salida más rápida de un contenedor de las aduanas, y para ello tienen pláticas con la Administración General de Aduanas y la Secretaría de Economía (SE). En 2008 el monto total de las exportaciones fue de 292 mil 636 millones de dólares, la cifra más alta de la historia del país; sin embargo, en 2009 será considerablemente más baja, ya que de enero a octubre sólo se recibieron 184 mil 383 millones de dólares. Las importaciones en 2008 alcanzaron los 310 mil 132 millones de dólares, también la cantidad más alta que se ha tenido; sin embargo, de enero a octubre las compras realizadas a otros países sólo ascendieron a 188 mil 707 millones de pesos. Aunque falta considerar noviembre y diciembre, no se llegará a las cantidades vistas en 2008, por la fuerte caída que se dio en el primer semestre de 2009, de 30 por ciento. Ruiz Huarte aseguró que la crisis económica del año pasado contrajo el comercio exterior de México fuertemente. Prácticamente los demás organismos ligados al comercio exterior consideran también que será lenta la recuperación después de una profunda caída. El Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME) estimó que en 2009 las exportaciones se contrajeron entre 20 y 25 por ciento por la recesión, lo cual implica que el año pasado se habrían perdido unos 70 mil empleos, del millón 621 mil que genera el sector.